### Pensées Hebdomadaires 27 avril, 4, 11 mai 2024

#### Déconstruction d'une foi

Beaucoup d'entre nous ont vu des musiciens, des pasteurs et d'autres personnalités chrétiennes bien connues 's'éloigner du Seigneur'. Le terme moderne est 'déconstruction' de leur foi.

Parmi les chrétiens notables qui ont 'déconstruit leur foi', citons : Marty Sampson, ancien leader de culte de Hillsong, Kevin Max de DC Talk (groupe chrétien de musique), Derek Webb de Caedmon's Call (groupe chrétien de musique), Michael Gungor (leader de culte).

Kevin Max (DC Talk) a déclaré qu'il 'déconstruit depuis des décennies' et qu'il suit maintenant le 'Christ universel', croyant en la 'présence du divin dans chaque chose et dans chaque personne'.

**Déconstruction:** "Le processus de démantèlement des croyances acceptées" (A.J. Swoboda dans *After Doubt 'Après Doute'*).

### Parfois, les lignes sont floues

Parfois, une personne qui a déconstruit sa foi pense qu'elle est en train de se réformer. Mais la déconstruction de quoi que ce soit est une démolition d'une structure existante, qu'il s'agisse d'un bâtiment ou de la marche d'une personne avec le Seigneur. Ce n'est pas une re-formation active.

La réforme est l'acte de re-former ses croyances. C'est un processus normal et bon.

## Le rappeur Lecrae a tweeté :

"Un type de déconstruction consiste en fait à utiliser les Écritures pour déconstruire les idées et les pratiques malsaines." C'est un bon processus qui dure toute la vie et qui consiste à renouveler notre esprit en fonction des voies et de la vérité de Dieu.

Mais d'un autre côté, il a observé : "De nombreux milléniaux (ceux nés dans le siècle présent) utilisent la culture pour remettre en question les Écritures. Cela conduit souvent à ce que la culture prenne le pas sur l'Écriture et, malheureusement, les gens commencent à se déconstruire en dehors de la foi. On commence à remettre en question la Bible parce qu'elle ne correspond pas à la culture".

C'est la déconstruction moderne : Croire davantage en la culture populaire qu'en l'Écriture, ou en sa marche vers ce qu'on sait être le Seigneur. Cet état de confusion des émotions et des pensées conduit à déconstruire sa foi.

Le réformateur hollandais Jodocus Lodenstein a écrit en 1674 : "L'Église est réformée, et elle est toujours en train d'être réformée, <u>par la Parole de Dieu</u>."

C'est la clé: la déconstruction a-t-elle pour but de re-former la foi par la Parole de Dieu, ou simplement de la déconstruire ? S'agit-il de désapprendre les fausses doctrines et les erreurs et de les remplacer par une compréhension juste et équilibrée, ou simplement de déconstruire la foi en le Seigneur et en les Écritures ?

## Culture populaire et déconstruction.

Lorsqu'une personne déconstruit sa foi par le biais de la culture moderne, elle considère la Bible comme un outil d'oppression, démodé et déconnecté – et non comme la norme de vérité à étudier et à vivre.

En suivant cette voie, on en vient inévitablement à considérer que c'est <u>leur</u> vérité qui compte, et non l'idée que la Bible se fait de la vérité. Chaque personne a donc sa propre vérité, et ma vérité peut ne pas être la vôtre. L'expression 'chacun doit trouver sa propre vérité' a été entendue à maintes reprises dans la culture populaire.

En d'autres termes, lorsque vous retirez l'Écriture comme autorité finale, il ne reste plus que l'opinion personnelle. La vérité est alors ce que chacun en fait.

## Vérité objective et vérité subjective

Une lampe se trouve dans la pièce.

C'est une affirmation vraie. Peu importe que vous ne croyiez pas aux lampes ou que vous ne croyiez pas que la lampe se trouve dans la pièce. Elle est en fait dans la pièce. Une personne peut ne pas aimer que la lampe soit dans la pièce. Elle peut ne pas aimer le style de la lampe. Elle peut être d'avis que la lampe ne devrait pas être là.

Mais peu importe ce qu'elle pense ou croit, ce qu'elle ressent ou ce qu'elle opine, la lampe est dans la pièce. C'est ce qu'on appelle la vérité objective.

Mais quelqu'un a dû mettre la lampe là. <u>La vérité doit avoir un créateur de vérité</u>. Quelqu'un a mis la lampe là, puis on observe que la lampe est dans la pièce. Ces deux éléments sont nécessaires pour qu'il y ait une vérité objective. La vérité répond à l'auteur de la vérité.

Une lampe se trouve dans la pièce. 1 + 1 = 2. Si vous sautez par la fenêtre, vous tomberez. Quelqu'un a mis la lampe là. Les mathématiques sont la base qui comprend 1 + 1 = 2. La pesanteur est la raison pour laquelle vous tombez si vous sautez par la fenêtre. Il y a toujours un fondement plus profond à la vérité, un faiseur de vérité.

# La culture populaire, même parmi les chrétiens, définit la vérité d'une manière différente.

Lorsqu'une personne déconstruit sa foi, elle rejette la vérité et le faiseur de vérité. L'individu est le faiseur de vérité, donc tout ce qu'il dit être la vérité est vrai. Il dira d'un enseignement (biblique) : "Ce qui est vrai pour toi ne l'est pas pour moi". C'est ce qu'on appelle la vérité subjective.

Elle permet à une personne de prendre des décisions émotionnelles basées uniquement sur ses opinions et ses sentiments. Elle niera la vérité objective parce que ses émotions ne sont pas en accord avec les croyances de quelqu'un d'autre.

## À propos de la lampe

Dans la vérité subjective, la personne est à la fois l'auteur de la vérité et l'observateur qui affirme que quelque chose est vrai.

"Je ne suis pas d'accord avec la présence de la lampe dans la pièce.

Elle est l'auteur de la vérité et détermine ce qui est vrai : "Je ne veux pas de lampe dans la pièce" et "Je n'aime pas le style de la lampe". Ces deux opinions constituent pour eux la

vérité, et donc ils pensent qu'ils ont raison. Par conséquent, la lampe n'est pas bonne (vérité subjective).

Appliqués à leur foi en Christ, ils déconstruisent leur foi parce que la Bible et les enseignements ne sont pas en accord avec leurs sentiments et leurs opinions. Ils croient en des enseignements qui sont illogiques et clairement prouvés faux par les Écritures, le bon sens et même la science. C'est de l'idolâtrie : ils placent leurs opinions au-dessus des Écritures, mettent de côté la logique et la vérité objective, élevant leur propre personne au-dessus de tout.

## **Naufrage**

J'ai expliqué le processus de « déconstruction de leur foi » dont parlent de nombreux musiciens et ministres chrétiens bien connus. Parmi ceux que nous connaissons, il y a beaucoup de nos fils et filles, petits-enfants et amis qui déconstruisent également leur foi.

La déconstruction n'est pas l'acte de réformation, qui consiste à reformer les idées et la compréhension du Seigneur. C'est l'acte de démolir tout ce qui a été enseigné et connu et de le remplacer par les idées de la culture populaire.

### La déconstruction de la foi nécessite une crise.

C'est une crise de la foi qui déclenche le processus. Il peut s'agir d'un événement tragique qui ne correspond pas à ce que l'on pensait être Dieu. Il peut s'agir de prières non exaucées concernant un être cher emporté par la maladie ou un accident. Il peut s'agir d'une défaillance morale d'un dirigeant qu'ils avaient mis sur un piédestal.

Peut-être voient-ils quelque chose avec lequel ils ne sont pas d'accord ou qu'ils remettent en question, et ne trouvent-ils pas de réponse dans leur église. Peut-être ont-ils grandi isolés des autres visions du monde et ont-ils été soudainement projetés dans le monde à l'université ou dans leur premier emploi qui a remis en question leurs croyances.

Parfois, cela commence par une personne qui ne peut pas réconcilier les récits de l'Ancien Testament sur la violence, l'esclavage ou les peines de mort pour des choses apparemment mineures avec les normes d'aujourd'hui. Ils commettent l'erreur de mesurer des cultures situées à 3000 ans ou plus des normes d'aujourd'hui, au lieu de replacer la Bible dans son contexte culturel et historique.

# Le christianisme ne consiste pas à combattre les démons, mais à une rencontre avec la vérité.

Paul écrit dans 2 Corinthiens 10: 3-6 que notre combat spirituel n'est pas un combat de puissance contre les démons, mais un combat de vérité. Voici le passage en grec :

« Car les armes de notre combat ne sont pas charnelles, mais divinement puissantes pour démolir les forteresses, renverser les arguments et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, soumettre et faire prisonnière toute pensée pour qu'elle se soumette et se conforme à Christ ».

Cela montre clairement que nos combats ne sont pas d'abord contre les démons, mais contre nos propres pensées et émotions. Notre combat consiste à rencontrer la vérité, la vérité objective, et à amener les pensées et les émotions de la vérité subjective à l'obéissance. Les démons peuvent intensifier, séduire, nous concentrer sur nos émotions,

mais la bataille principale n'est pas la lutte avec les démons - mais avec nos propres pensées et émotions.

Nous faisons cela tous les jours dans d'autres domaines afin de mûrir en Christ. Supposons que nous regardions deux personnes parler, que nous aimons ou respectons, et que nous soyons offensés par la façon dont l'une des personnes s'adresse à l'autre. Il ne s'agit pas d'un péché, mais de quelque chose qui, selon nous, aurait dû être traité différemment. Ou peut-être que cette personne a une opinion bien arrêtée avec laquelle

Une imagination et une émotion nous mettent en colère ; nous nous faisons une idée de leurs erreurs. Nous sommes déçus. Nous avons maintenant une attitude à l'égard de cette personne. Nos émotions nous emportent ; nos pensées ne font qu'un avec nos émotions. Ressentir, c'est penser, penser, c'est ressentir.

Mais c'est alors que l'amour s'élève. Une pensée pieuse s'élève et nous dit que ce n'est pas notre affaire de savoir comment ces deux personnes se sont comportées l'une envers l'autre. Une pensée pieuse s'élève dans notre esprit et nous dit que nous devons nous occuper de nos affaires et mettre de côté nos idées, nos émotions et nos pensées à ce sujet.

Une pensée pieuse vient nous dire que nous avons réagi de cette manière parce que notre mère et notre père ont agi de cette manière l'un envers l'autre et que cela fait remonter toutes sortes de souvenirs que nous devons contrôler. Est-ce que nous ramenons ces émotions et ces pensées captives à Christ, ou est-ce que nous les entretenons et formons une forteresse dans nos émotions à l'égard de cette personne ? Si nous nous accrochons à cette forteresse, un démon peut facilement entrer pour nous inciter à plus d'amertume et de pensées erronées.

Nous voulons grandir. Nous voyons que le problème vient de nous et non de la personne. Nous « pardonnons », bien qu'il ne s'agisse pas d'un véritable pardon, car il n'y a pas eu de péché. Nous lâchons prise et reconnaissons que ce n'est pas notre affaire de savoir comment deux autres personnes se parlent. Et la paix du Seigneur revient dans notre âme et nos pensées à l'égard de notre ami.

Nous venons de rencontrer avec succès la vérité, de rendre nos pensées et nos émotions captives et de grandir un peu en Jésus. Notre combat était celui de la vérité, car Jésus est la Vérité.

## La vérité est l'arme qui nous permet de grandir en Christ.

Jésus a dit qu'il était le chemin, la vérité, la vie et le chemin vers le Père. Lors de la déconstruction, les pensées et les émotions impies sont entretenues et développées, et non pas ramenées à Christ. La ceinture de vérité d'Éphésiens 6:11 maintient le reste de l'armure de Dieu.

## Naufrage de la foi : 1 Timothée 1:19

vous n'êtes pas d'accord.

1 : 19 Retenir la foi et une bonne conscience, ce que quelques-uns ont abandonné au sujet de la foi et ont <u>fait naufrage</u>...

Naufrage : « naugeo », littéralement, briser un navire. C'est là que nous entrons dans le domaine nautique. Le naufrage de Paul est relaté dans Actes 27. Ils se sont échoués et le

navire s'est brisé, battu par les vagues contre un rivage inébranlable. L'image que Paul utilise est celle de la foi d'une personne qui se heurte au rivage. Leur foi se brise sous l'effet des vagues et du vent qui s'abattent sur elle. Quels sont les vents et les vagues qui font naufrager le navire de la foi ?

### **Ephésiens 4: 14-15:**

« Afin que nous ne soyons plus comme de petits enfants, ballottés à tout vent par des enseignements astucieux et par la ruse des hommes dans leurs machinations trompeuses. Mais en disant la vérité dans l'amour, nous grandirons à tous égards pour devenir le corps mûr de celui qui est le chef, le Christ. »

Les personnes confrontées à ce que dit la culture populaire par rapport à ce qu'elles pensent connaître du Seigneur ont besoin de quelqu'un qui les accompagne dans la déconstruction afin qu'elles puissent passer par une réforme.

Dans Philippiens 1: 9-10, Paul a prié pour qu'ils aient beaucoup de connaissance et de discernement. Dans Actes 17: 11, les Béréens sont loués pour avoir examiné les Écritures afin de vérifier si Paul disait la vérité.

Jude v.22 dit qu'il faut avoir pitié de ceux qui doutent, et Jésus s'est adressé à ceux qui posaient des questions difficiles.

Le christianisme n'est pas construit par la culture populaire, c'est une révélation du ciel. Ces personnes ont besoin que quelqu'un qui connaît le Seigneur et les aide à réconcilier les questions avec lesquelles elles se débattent, afin qu'elles puissent recevoir leur propre révélation du Père concernant ces choses.

## Réponses

Comment aider quelqu'un qui lutte dans sa foi, comment prier pour une personne qui déconstruit sa foi ? Comment lui parler?

### **Comment prier**

Jésus a dit en Jean 6: 45 : "Quiconque a entendu et appris du Père vient à moi". L'écoute du Père se fait à l'intérieur, en interne, dans la lutte des pensées et des idées. Si une personne veut apprendre ce qu'Il dit, elle viendra à Jésus.

Dans Matthieu 16: 16-17, Pierre s'est exclamé : "Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant." Jésus lui dit : "Tu es heureux, Simon, car ce n'est pas un homme qui t'a révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux."

Pierre a entendu et appris du Père, et il est venu à Jésus.

Les prières de Paul pour les autres étaient également "orientées vers l'intérieur Dans Éphésiens 1: 17-19, il prie :

"... de ne pas cesser de rendre grâces pour vous, et que Dieu le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne <u>un Esprit de sagesse et de révélation dans la connaissance de Lui (le Père)</u>, afin que <u>les yeux de votre intelligence s'ouvrent</u> pour connaître les richesses de Sa gloire..."

Ephésiens 3: 14-20 donne un meilleur aperçu de sa prière dans le premier chapitre :

"C'est pourquoi je m'agenouille devant le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a donné son nom à toute la famille dans les cieux et sur la terre. Je prie pour qu'<u>II (le Père)</u>, dans sa glorieuse richesse, <u>vous fortifie avec puissance par son Esprit dans votre homme intérieur</u>... afin que <u>vous soyez enracinés et fondés dans l'amour (inconditionnel)</u>, pour <u>que vous connaissiez le plein volume de l'amour de Christ</u>, qui est au-delà de toute connaissance dans l'esprit....".

### Combinez-les en une prière pour cette personne aimée :

"Père, j'élève \_\_\_\_\_ vers toi au nom de Jésus. Je te demande de leur donner l'Esprit de sagesse et de révélation dans la connaissance de toi, d'ouvrir les yeux de leur compréhension pour qu'ils connaissent ton invitation en Jésus. Que par ton Esprit tu les fortifies dans leur homme intérieur afin qu'ils deviennent enracinés et fondés dans ton amour, Père. Qu'ils soient alors capables de comprendre ton grand amour pour eux audelà de leur capacité à le raisonner. Fais-leur savoir qu'ils savent que tu les aimes. Révèle-leur ces choses au plus profond d'eux-mêmes, Père, et fortifie-les pour qu'ils entendent et croient, et qu'ils viennent à Jésus avec ces révélations...." et des mots comme ça.

Vous pouvez réprimander le diable sur leur vie autant que vous voulez, mais la volonté humaine est souveraine, et tout le royaume découle de la révélation du Père : d'abord, que Jésus est Son Fils donné pour nous, et ensuite tout le reste. Tout est une question de révélation intérieure du Père. Priez pour eux en conséquence. Ne dites pas au Père ce que vous voulez qu'Il fasse, demandez-Lui de faire ce qu'Il a déjà révélé sur la façon dont Il travaille dans l'homme intérieur. Travaillez AVEC Lui au lieu de Lui dire quoi faire.

### Parlez-leur, comme ils le permettent, comme ils luttent.

Ne vous mettez pas en travers du chemin du Père en essayant de récolter avant l'heure. Il se peut que vous ayez besoin de nombreuses conversations avec eux pendant des années alors qu'ils luttent. Le Père est persévérant. Il se peut que vous soyez sur des montagnes russes avec eux - en haut et tout pour Dieu à un moment, puis en bas dans une vallée l'instant d'après. Vous ne pourrez pas voir ce que le Père fait en eux intérieurement, mais lorsque vous les voyez lutter contre des choses au plus profond d'eux-mêmes, c'est la preuve que c'est le Père qui travaille.

Beaucoup voient quelqu'un lutter et pensent que c'est le diable qui les poursuit. Il est certain qu'il peut être un adversaire dans la lutte, mais le match se déroule entre le Père et la volonté de la personne, et la vérité. Jésus est la Vérité.

# Ils utilisent les mêmes mots mais utilisent un dictionnaire différent pour définir ces mots.

Lorsque les gens de la culture populaire mélangent les différences entre la vérité objective (Jésus) et la vérité subjective (la culture populaire), la communication devient confuse et peu claire.

Un exemple très courant d'utilisation des mêmes mots mais d'un dictionnaire différent pour les définir est celui des Témoins de Jéhovah. Ils disent croire en Jésus, mais ils croient que Jéhovah a créé Jésus sous la forme de l'archange Michael. Ils croient que lorsque Jésus est né, il n'était qu'un simple homme, et non Dieu dans la chair. Ils croient que

Jésus n'a pas été littéralement ressuscité d'entre les morts, mais seulement spirituellement.

Mêmes mots, dictionnaire différent. C'est ce qui se passe dans la culture populaire. C'est pourquoi nous devons définir les choses pour une personne en difficulté. Les ramener non pas à la religion, mais à la sagesse de la façon dont Dieu définit les choses.

La déconstruction, ce n'est pas reconstruire une compréhension correcte de Dieu Dans leurs luttes, nous devons donc reconstruire cela pour eux, brique par brique, au fil du temps, en laissant chaque brique de vérité s'installer dans son mortier et se solidifier avec lui. La brique est la vérité, le Saint-Esprit et votre sagesse sont le mortier. Il faudra du temps pour que chaque "brique" soit reliée aux autres briques par le mortier du Saint-Esprit.

La déconstruction n'est pas une question de rendre sa foi en Dieu juste, c'est une question de faire correspondre ses propres opinions, à la réalité telle qu'elle est perçue dans la culture populaire. C'est pourquoi nous prions le Père de leur donner la révélation, de lutter avec eux, de séparer les pensées de la culture populaire de la vérité objective de Jésus-Christ et de l'amour du Père.

## La déconstruction n'a pas d'objectif final, il n'y a pas de destination à une déconstruction.

Lorsque l'on rénove un bâtiment, on le fait avec l'intention de le reconstruire. Ce n'est pas le cas de ceux qui déconstruisent leur foi. Ils ne font que déconstruire.

Le Père est à l'intérieur, les faisant passer de l'autorité du moi à l'autorité de Dieu. Satan a utilisé la déconstruction dans le jardin d'Eden. "Dieu a-t-il dit ? (Genèse 3: 1)

Avant que l'acte de péché ne se produise, un mensonge a été reçu. En d'autres termes, l'idée de déconstruire ce que Dieu a dit a précédé l'acte. C'était un mensonge, mais le mensonge est conçu pour déconstruire ce que Dieu a dit, et pour apporter de la confusion dans les pensées et les émotions.

Une personne aimée qui se déconstruit, c'est comme un divorce. Un divorce est une mort vivante. C'est un cycle d'au revoir et de bonjour qui réveille de vieux souvenirs et de vieilles émotions. Lorsque nous aidons quelqu'un à reconstruire ses idées et sa foi en Dieu, nous devons nous concentrer sur une brique de vérité à la fois, en réaffirmant notre amour pour lui, que nous sommes pour lui, que nous sommes là pour lui. Dans leur lutte avec Dieu et avec eux-mêmes, comme dans tout processus de construction, cela ne ressemble pas à un bel édifice fini - mais donnez du temps et ayez foi en la fidélité du Père.

Nouveau sujet la semaine prochaine, d'ici là, bénédictions John Fenn

www.cwowi.org et écrivez-moi à cwowi@aol.com